



Table with 3 columns: Abonnement, Trimestre, An. Prices for different regions.

REDACTION ET ADMINISTRATION: ROUBAIX, 146, Rue Saint-Jean, 146, ROUBAIX

ANNONCES Les annonces sont reçues directement au Bureau du Journal...

AUJOURD'HUI, LIRE:

LA GUERRE SUD-AFRICAINNE: Nouveaux atrocités anglaises... UNE CONSPIRATION EN RUSSIE: Arrestation d'un prince russe... UN SOLDAT FUSILLE: Emouvant récit de l'exécution... ATTENTAT A LA DYNAMITE CONTRE UN DEPUTE BELGE: Violente explosion... LE CRIME DE LA RUE GAMBETTA A LILLE: Confrontation de Bouche avec ses complices...

qui refuse de coopérer. Nous lutons aussi... Donc, pour vous, la lutte est un moyen de coopération... Elle est un acte nécessaire, essentiel, insistant l'ouvrier... Elle est, éveillée d'énergie et créatrice de forces... Camille convint en lui-même que pour un ébéniste, cet ébéniste ne raisonnait point trop mal.

JOLIS MOTS!

La richesse générale diminue, mais celle de la langue augmente: il y a donc compensation, dans une certaine mesure. Chaque jour apporte un nouveau terme dans notre langage national... Les sévères gardiens du Dictionnaire protestent pour la forme; finalement, il leur faut bien inscrire dans leur gros livre les mots dont chacun se sert...

Lutte et Coopération

Mon ami Camille avait, ces jours derniers, chargé un ouvrier ébéniste de réparer sa bibliothèque... La lutte des classes, dit Camille, est selon les uns, la trame de l'histoire économique; pour les autres, elle est toute éphémère... C'est pourquoi un savant naturaliste a proposé l'emploi de trois mots, s'appliquant à la distribution géographique des animaux, et délicieusement imaginés.

Le premier est topopolite, qui signifie le contraire de « cosmopolite ». Au retour du cosmopolite, qui est le citoyen du monde, le topopolite ne bouge pas de chez lui... C'est pourquoi un savant naturaliste a proposé l'emploi de trois mots, s'appliquant à la distribution géographique des animaux, et délicieusement imaginés.

Il n'y a là ni secret, ni énigme, mais je n'aurais pas à le publier... Partisan de la liberté pour tout le monde, j'ai toujours eu en vue, et je veux, à faire, pour première communion, votre aimable correspondant... Ce qui est certain, c'est que j'ai recueilli, jusqu'ici une douzaine de gamins, presque sans famille...

La rectification de M. Fournier, on le remarquera, est surtout un plaidoyer « pro domo ». Le directeur de la Verrerie de Trélon y vante les avantages de sa maison contre la concurrence d'en face... Ce débat ne nous regarde pas. Nous ne voulons pas nous en occuper. Les questions de boutiques nous laissent indifférents.

Sur ce point, M. Fournier est précis: l'assistance publique ne lui fournissant pas de petites victimes, il en a demandé à M. l'abbé Santol, et M. l'abbé Santol lui en a envoyés 11... Mais qui ne se souvient de M. l'abbé Santol et de ses déments retentissants avec la justice!

En 1897, un concours fut organisé par le Ministère de l'Instruction publique pour une œuvre à exécuter au Théâtre Lyrique... M. Georges Servières, dans son intéressant volume la Musique Française Moderne nous conte ces premiers débuts de Lalo...

AU PAYS NOIR En Allemagne

Le Congrès international des Mineurs. — Le Congrès fédéral des mineurs Allemands. Une lettre de citoyen Schroder aux mineurs français... L'ordre du jour.

Comme je l'annonçais dans le post-scriptum de mon dernier article, mon excellent ami M. Lalo nous a adressé un intéressant dossier de nos relations épistolaires avec nos camarades mineurs allemands... Je tiens à mettre l'une et l'autre sous les yeux de nos lecteurs.

Trélon, le 31 mars 1902. Monsieur le Rédacteur en Chef, Votre numéro du 20 mars contient sous le titre l'Exploitation de l'enfance, un article auquel je tiens à répondre, bien qu'il ne soit pas signé... Après avoir assisté à notre Congrès, il se rendra à l'inspection de la verrerie de Trélon, qui jette un jour singulier sur les agissements que nous avons dénoncés.

Les répétitions furent un nouveau supplice pour Lalo en butte aux exigences des étoiles du corps de ballet...

Voici la traduction: Aux Syndicats adhérents à la Fédération! Conformément aux statuts fédéraux, nous les convoquons au 1er CONGRÈS GENERAL de la Fédération nationale des mineurs allemands...

Je ne puis, dès à présent, prévoir la suite que les syndicats français donneront à cette fraternelle proposition de nos camarades mineurs d'Allemagne... La lettre de Schroder sera transmise au citoyen Cotte, secrétaire de la Fédération Nationale...

L'ACTUALITÉ Pour la statue de Lalo

M. Dandelot, le critique très informé et très compétent de « Monde musical », raconte comment le 17 avril 1892, le retour des obsèques d'Edouard Lalo, un ami lui avait fait cette réflexion: «... Mais ce Lalo devait être jeune, car on ne parle de lui que depuis peu de temps... »

Car ce fut un grand malchanceux que ce Lalo de grand talent! Et que de tribulations renouvelées! dont le récit serait de nature à plonger dans de douloureuses réflexions nos jeunes compatriotes qui rêvent des triomphes du théâtre... Né à Lille le 23 janvier 1852, Lalo avait suivi à notre Conservatoire les cours de violon de Batmann, puis il était venu à Paris se perfectionner dans la classe d'Habeneck...

En 1897, un concours fut organisé par le Ministère de l'Instruction publique pour une œuvre à exécuter au Théâtre Lyrique... M. Georges Servières, dans son intéressant volume la Musique Française Moderne nous conte ces premiers débuts de Lalo...

Comme je l'annonçais dans le post-scriptum de mon dernier article, mon excellent ami M. Lalo nous a adressé un intéressant dossier de nos relations épistolaires avec nos camarades mineurs allemands... Je tiens à mettre l'une et l'autre sous les yeux de nos lecteurs.

Trélon, le 31 mars 1902. Monsieur le Rédacteur en Chef, Votre numéro du 20 mars contient sous le titre l'Exploitation de l'enfance, un article auquel je tiens à répondre, bien qu'il ne soit pas signé... Après avoir assisté à notre Congrès, il se rendra à l'inspection de la verrerie de Trélon, qui jette un jour singulier sur les agissements que nous avons dénoncés.

Les répétitions furent un nouveau supplice pour Lalo en butte aux exigences des étoiles du corps de ballet...

Voici la traduction: Aux Syndicats adhérents à la Fédération! Conformément aux statuts fédéraux, nous les convoquons au 1er CONGRÈS GENERAL de la Fédération nationale des mineurs allemands...

Je ne puis, dès à présent, prévoir la suite que les syndicats français donneront à cette fraternelle proposition de nos camarades mineurs d'Allemagne... La lettre de Schroder sera transmise au citoyen Cotte, secrétaire de la Fédération Nationale...

L'ACTUALITÉ Pour la statue de Lalo

M. Dandelot, le critique très informé et très compétent de « Monde musical », raconte comment le 17 avril 1892, le retour des obsèques d'Edouard Lalo, un ami lui avait fait cette réflexion: «... Mais ce Lalo devait être jeune, car on ne parle de lui que depuis peu de temps... »

Car ce fut un grand malchanceux que ce Lalo de grand talent! Et que de tribulations renouvelées! dont le récit serait de nature à plonger dans de douloureuses réflexions nos jeunes compatriotes qui rêvent des triomphes du théâtre... Né à Lille le 23 janvier 1852, Lalo avait suivi à notre Conservatoire les cours de violon de Batmann...

En 1897, un concours fut organisé par le Ministère de l'Instruction publique pour une œuvre à exécuter au Théâtre Lyrique... M. Georges Servières, dans son intéressant volume la Musique Française Moderne nous conte ces premiers débuts de Lalo...

Comme je l'annonçais dans le post-scriptum de mon dernier article, mon excellent ami M. Lalo nous a adressé un intéressant dossier de nos relations épistolaires avec nos camarades mineurs allemands... Je tiens à mettre l'une et l'autre sous les yeux de nos lecteurs.

Trélon, le 31 mars 1902. Monsieur le Rédacteur en Chef, Votre numéro du 20 mars contient sous le titre l'Exploitation de l'enfance, un article auquel je tiens à répondre, bien qu'il ne soit pas signé... Après avoir assisté à notre Congrès, il se rendra à l'inspection de la verrerie de Trélon, qui jette un jour singulier sur les agissements que nous avons dénoncés.

LES DÉPÊCHES (Par Services Téléphoniques Spéciaux)

SÉNAT

Paris, 23 mars. — La séance s'ouvre à 1 heure 35, sous la présidence de M. POIRRIER. LE PRÉSIDENT donne lecture d'un projet de résolution présenté par M. Gourju, projet qui tend à la nomination d'une commission interparlementaire en vue de l'établissement d'un texte commun pour la proposition de loi relative aux chauffeurs et agents des trains.

SUBDET DES COLONIES

Après une courte discussion, les dix premiers chapitres sont adoptés. A propos du chapitre 11 (inspection des travaux publics), M. LE PROVOST DE LAUNAY appelle l'attention du Sénat sur des faits qui se seraient passés au ministère des colonies en 1898.

CHRONIQUE

LES PUCES ET LA DOUANE Que sont les puces? — Oh! les sales bêtes! ne manqueraient pas de répondre en chœur mes charmanques lectrices, car, pour un mystère inexplicable, les puces affectionnent particulièrement le corps de la plus belle moitié du genre humain.

BUDGET DE LA GUERRE

On passe à la discussion du budget de la guerre. Le chef d'armée en chef, le général de division, voit affaibli l'armée en y introduisant la politique.

Cà et Là

UNE CHEMISE DE 5.000 FRANCS A Londres, on a vendu, il y a deux jours, aux enchères publiques, la chemise que le roi Charles a portée le jour de sa décapitation à White-Hall, le 30 janvier 1649.

Congrès National DES TRAVAILLEURS DES CHEMINS DE FER

Paris, 23 mars. — Dans sa quatrième séance tenue hier à la Bourse du travail, le Congrès s'est occupé de la question figurant à son ordre du jour et ayant trait à la création d'une Fédération des syndicats de chemins de fer.

QUATRIÈME SÉANCE

Après une discussion à laquelle prirent part un grand nombre de délégués, il a adopté la motion suivante proposée par le groupe de Thourès: A la prochaine séance nationale des chemins de fer de France et des Colonies, donner mandat au Conseil d'administration de faire des démarches...